
 ATA DA 100ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS E 

BIOLÓGICAS - CAMPUS SETE LAGOAS – UFSJ

Aos 11 (onze) dias do mês de março de 2022, às 13h33min reuniram-se os docentes do DECEB,

por videoconferência,  através da plataforma Google Meet,  sob a presidência do seu Chefe,  o

professor  Leonardo  Lucas  Carnevalli  Dias.  Estavam presentes  os  docentes  Adélia  Conceição

Diniz, Alejandra Semiramis Albuquerque, Amauri Geraldo de Souza, Ana Paula Coelho Madeira

Silva,  Anderson  Oliveira  Latini,  Cleber  José  da  Silva,  Cristiane  Alcantara  dos  Santos,  Éric

Marsalha Garcia, Hosane Aparecida Taroco, Júlio Onésio Ferreira Melo, Kassílio José Guedes,

Leandro Mendes de Souza, Leonardo Henrique França de Lima,  Paulo Sérgio Minatel Gonella

Silva e Weler Walace dos Santos.  Participaram também os servidores técnicos de laboratório

Amanda Miranda de Souza, Deise Aparecida de Castro Araújo Carvalho e Júlio César da Silva.

Informes:  a)  Realocação  do  Departamento.  O docente  Leonardo  iniciou  a  assembleia

informando  sobre  o  andamento  das  obras,  destacando  que  as  readequações  elétricas  e

hidráulicas estão em andamento, e que apesar de alguns atrasos que ocorreram, o término de

toda a obra continua previsto para a segunda quinzena de maio.  b) Programação de Férias e

reformulação  da  página  do Deceb.  O  professor  Leonardo  Dias  solicitou  aos  docentes  que

confiram as datas da programação do período de férias, para uma melhor adequação devido à

alteração do calendário  acadêmico.  O docente  informou também que a  página  do  Deceb foi

reformulada e  solicitou que todos visitem a página e àqueles que tiverem alguma informação para

ser divulgada, basta comunicar ao Departamento. c) Assinatura de Inventário no Sipac. Dando

continuidade, o docente Leonardo solicitou que os docentes aguardem a mudança do Deceb para

efetuarem a assinatura do inventário no sistema, para evitar possíveis divergências,  visto que

devido as obras, os equipamentos e materiais estão todos espalhados ou mesmo guardados em

locais diversos no Campus. Desta forma, o docente destacou que já foi solicitado ao Setor de

Patrimônio  da Sede que seja aguardado até o  fim das obras para assinatura dos termos de

responsabilidade. d) Informes Comissões. A docente Cristiane reforçou sobre o preenchimento

da planilha do NDE da Agronomia. A docente informou que houve a reunião da Comissão Local de

Retorno  Presencial  e  que  em  breve  as  chefias  receberão  um  documento  com  as  principais

dúvidas e respostas a elas para repasse aos demais servidores. Sobre o questionamento dos

pontos de álcool em gel, levantado pela docente Hosane, a professora Cristiane ressaltou que

todos os pontos principais do Campus terão o suporte com álcool gel, mas caso alguém verifique

algum  local  estratégico  que  esteja  sem  álcool,  basta  comunicar  a  ela  ou  a  Comissão.  e)

Aquisições  de  Microfones. O  docente  Leonardo  informou que  no  final  do  ano  passado  foi

realizada uma consulta para verificar a possibilidade de aquisição de microfones via Instituição,

por atas de registro de preço,  mas esta possibilidade foi  descartada.  Desta forma, o docente

sugeriu  que  seja  realizada  uma  compra  coletiva,  tanto  de  microfones  quanto  de  máscaras,

objetivando-se um preço melhor. O docente informou que foram enviados kits com oito máscaras

de pano pelo Reitoria. f) Plano Estratégico do Deceb. O docente informou que irá agendar uma
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reunião de trabalho com os interessados para a próxima sexta-feira, dia dezoito de março, para

andamento  das  discussões  sobre  o  plano  estratégico  do  Deceb. g)  Redefinições  do

Bacharelado Interdisciplinar em Biosssistemas.  O professor Leonardo passou a palavra ao

docente  Amauri,  e  este  informou  que  foi  realizada  uma  consulta  sobre  a  questão  de  vagas

destinadas aos egressos, e desde de 2015 com a visita do MEC e a reformulação do Projeto

Pedagógico do Curso em 2019, o curso passou a ser um curso de Progressão Linear e não mais

um  curso  intermediário,  e  desde  então  não  foi  mais  possível  a  reserva  de  vagas  para  os

estudantes do Interdisciplinar para reingressar, para tal, os discentes dependem de vagas ociosas

dos cursos da UFSJ.  Desta forma, faz-se necessário que ocorra uma reestruturação do curso, no

sentido de torná-lo mais atraente e interessante para os discentes, ou então  a proposição um

curso novo. Futuramente serão realizadas discussões a respeito dos rumos do curso. h) Consulta

do professor  Leonardo Lima sobre reposição de aula. O docente Leonardo Dias informou a

todos sobre a consultada solicitada pelo docente Leonardo Lima sobre a reposição de aulas,

devido aos diversos feriados que ocorrerão em dias de semana neste semestre letivo,  o que

acarreta  em um prejuízo  na  carga  horária  letiva  final  para  algumas  unidades  curriculares.  O

docente Leonardo Lima perguntou sobre a exigência de reposição destas aulas, e qual a base

legal para tal questão, visto que não deve ocorrer a exigência de reposição de feriado, o que

esbarra nas questões trabalhistas,  visto que a Instituição é quem deve estender  o calendário

devido a possíveis  feriados que venham a ocorrer  em dias letivos.  O docente Leonardo Dias

destacou que a previsão no calendário, independente dos feriados que venham a ocorrer ao longo

do ano é de cem dias letivos. O assunto foi encaminhado para consulta à Soces, e esta informou

que a dúvida deve ser encaminhada para a Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas. Até o momento

desta assembleia o Departamento não havia recebido  resposta.  Primeiro ponto de pauta –

Aprovação da ata da 99º Assembleia Departamental Ordinária.  O professor Leonardo Dias

perguntou aos presentes se todos estão de acordo com a última versão encaminhada da ata da

99ª Assembleia Departamental. A assembleia aprovou a mesma por unanimidade e o documento

será disponibilizado no Sipac para assinatura de todos. Segundo ponto de pauta – Aprovação

dos Planos de Trabalho 2022. O docente Leonardo informou que segundo o regimento da UFSJ

o envio do plano de trabalho deve ser anual,  e que estas informações se somem dentro das

discussões do planejamento estratégico. Dando continuidade, o docente informou que todos os

docentes encaminharam o plano de trabalho e perguntou se algum dos presentes tem alguma

ressalva. Não havendo ressalva, todos os planos de trabalho foram aprovados. Terceiro ponto de

pauta –  Aprovação do Relatório  Final  do Projeto de Extensão “Covid 19”.  Interessado:

Cristiane Alcantara dos Santos. Relator: Cleber José da Silva. O docente Leonardo passou a

palavra para o relator, e o docente Cleber fez a leitura do relato, dando parecer favorável. Todos

os presentes acompanharam o voto do relator e o relatório final foi aprovado. A docente Cristiane

destacou que além dos benefícios acadêmicos que fazem parte de um projeto de Extensão, ela

percebeu  o  interesse,  amadurecimento  e  envolvimento  na  busca  por  informações  corretas  e
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verdadeiras por parte dos discentes envolvidos.  Quarto ponto de pauta – Documentos para

avaliação da 3ª etapa de estágio probatório da docente Cristiane Alcantara dos Santos.  O

docente Leonardo destacou que a aprovação do Relatório de Atividades Docente diz respeito ao

período final do estágio probatório da docente Cristiane, e por este motivo foram encaminhados os

Radocs dos anos de dois mil e vinte e um e dois mil e vinte e dois. Não havendo ressalvas, os

relatórios destes dois períodos foram aprovados na íntegra. Manteve-se a banca de avaliação do

estágio  probatório Quinto ponto  de pauta –  Distribuição dos gabinetes  dos docentes.  O

professor Leonardo Dias projetou o “croqui” com a disposição das salas e destacou que a maioria

dos gabinetes do pavilhão de aulas (com exceção do gabinete três) são maiores que os atuais

gabinetes do NIA, alterando-se apenas a disposição dos mesmos, onde os gabinetes do pavilhão

de aulas são quadrados e os gabinetes do NIA são retangulares. O docente destacou ainda que

todos os gabinetes possuem janela e que no único que não possuía (gabinete um), está sendo

providenciada  a  instalação  de  janela  no  lugar  do  basculante.  Desta  forma,  o  primeiro

direcionamento proposto é que os docentes da área de exatas tenham prioridade de escolha, pois

estes  não  possuem  laboratório  e  terão  como  único  local de  trabalho, o  gabinete.  Entre  os

docentes que se manifestaram por gabinetes individuais (Adélia,  Amauri  e Cleber),  a  docente

Adélia já fez a escolha de seu gabinete (três). A docente Hosane pediu a palavra e sugeriu que os

gabinetes sejam ocupados todos por duplas, e que o espaço que sobrar seja utilizado como sala

de reunião do Departamento ou do docente e discente. O docente Leonardo Dias destacou que já

existe uma sala de reuniões que será junto com a secretaria, que será utilizada para reuniões

menores, visto que está sendo disponibilizada uma sala de reuniões na Biblioteca, para reuniões

maiores. Desta forma, a sugestão da docente Hosane foi aberta para votação, onde a opção um

representa cada docente em um gabinete e a opção dois representa um gabinete disponível em

aberto. A primeira opção teve sete votos, a segunda dois votos e cinco abstenções. O docente

Júlio não participou da votação pois teve que se ausentar da reunião. Prosseguindo, o docente

Leonardo projetou o “croqui” novamente e pediu que os docentes Ana Paula e Weler escolhessem

o gabinete, visto que são da área da Matemática e tal como definido anteriormente, tem prioridade

de escolha. Os docentes  solicitaram o gabinete  seis. Dando continuidade, os demais docentes

elencaram suas preferências quanto a ocupação dos gabinetes:  os docentes Kassílio e Leandro

os gabinetes oito, sete, dois e um; os docentes Éric e Hosane apontaram os gabinetes oito, dois e

um; os docentes Cristiane e Paulo  os gabinetes um, sete e dois  e os docentes Alejandra e

Leonardo Dias solicitaram sete, oito e um. Como houve um conflito de interesse pelo gabinete oito

por duas duplas, foi feito o sorteio entre os docentes Hosane e Éric e Kassílio e Leandro. Os

docentes Hosane e Éric foram contemplados com o gabinete oito. Ao final os gabinetes ficaram

distribuídos conforme a seguir: Ana Paula e Weler (gabinete seis), Leandro e Kassílio (gabinete

dois), Cristiane e Paulo (gabinete um), Alejandra e Leonardo Dias (gabinete sete), Adélia (gabinete

três), Amauri (gabinete cinco) e Cleber (gabinete quatro). Sexto ponto de pauta – Afastamento

para Missão de Pesquisa no Exterior. Interessado: Leonardo Henrique França de Lima.  O
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docente  Leonardo  Dias  informou que  o  docente  Leonardo  Lima solicitou  o  afastamento  para

cumprir  missão  de  pesquisa  no  exterior  à  partir  de  junho,  e  informou  que  o  concurso  para

professor substituto oriundo do afastamento anterior do docente Leonardo Lima, está vigente. O

docente destacou que terá que ser realizado o planejamento interno do Departamento, no sentido

de  verificar  quem assumirá  os  encargos  didáticos  do  docente  afastado,  caso o  processo  de

professor  substituto  apresente  algum  impedimento.  Desta  forma,  o  ponto  foi  trazido  para  a

assembleia para ciência e concordância do Departamento com relação a intenção de afastamento

do interessado. O docente Leonardo Dias perguntou se havia alguém contrário à solicitação do

docente ou com algum questionamento. Como não houve ressalvas, o afastamento para missão

no exterior foi aprovado por unanimidade. Sétimo ponto de pauta – Sugestões e Observação

ao Edital  interno de vagas ociosas.  O docente Leonardo passou a palavra para o docente

Leandro, e este fez o compartilhamento do edital, destacando que existem doze vagas a serem

distribuídas com celeridade devido ao ano eleitoral. O docente ressaltou que o edital está sendo

construído pelos cinquenta conselheiros, e o objetivo final é a distribuição das vagas da forma

mais justa possível, de acordo com todas as ponderações que estão sendo feitas por todos os

Conselheiros. Dentre elas, a discussão sobre se a produtividade do Departamento será levada em

consideração. A docente Cristiane pediu a palavra e destacou que em sua última reunião como

representante no Consu, estavam acontecendo ajustes no edital, e foi levantada a possibilidade

de serem feitas justificativas para os casos  dos docentes que realização a junção de mais de uma

turma para minimizar o impacto da carga horária em sala de aula, como é o caso do Deceb, mas a

aplicação desta alternativa ainda não está clara para ela.  A docente destacou que foi sugerido

que o quesito publicação não seja levado em conta para a pontuação, e sim como critério de

desempate. O docente Leandro destacou que a produtividade não é medida apenas em termos de

publicação de periódicos, mas leva em consideração também  os outros itens que constam na

tabela de progressão docente. O docente Leonardo Dias destacou que carga horária de aula em

curso de graduação e atendimento a diferentes cursos/turmas deve ser priorizado. Sendo assim, o

docente explicou que o edital foi apresentado nesta reunião para apresentação de sugestões por

parte do Deceb e posterior apresentação ao Consu.  Oitavo ponto de pauta –  Solicitação de

esclarecimento  do  CONEP  sobre  o  item  grifado  no  parágrafo  único  do  artigo  21  da

RESOLUÇÃO Nº 023, de 20 de outubro de 2021, transcrita abaixo, sobretudo oParágrafo

único.  É  vedado a  monitores  e  monitoras:  ministrar  aulas  regulares  em substituição a

docente orientador e/ou docente orientadora, corrigir trabalhos e/ou atividades avaliativas,

lançar  notas  ou  preencher  diários  no  sistema; substituir  técnicos  e  técnicas-

administrativos  em  atividades  de  sua  competência,  tais  como  serviços de  secretaria

ou laboratórios; exercer atividades insalubres; ou, ainda, executar quaisquer tarefas que

estejam em desacordo com os objetivos acadêmicos da monitoria (item solicitado pelo

professor Cleber José). O professor Leonardo explicou que este ponto foi solicitado pelo docente

Cleber e passou a palavra ao mesmo. O docente Cleber destacou que a Resolução trazida para
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esta assembleia foi aprovada no ano anterior, quando ele ainda não fazia parte como Conselheiro.

Segundo o docente esta Resoluçao restringe as atividades do monitor, visto que a amplitude das

discussões sobre o que é trabalho de monitor ou o que é função de técnico de laboratório, é

imensa.  Como  exemplo,  o  docente  citou  a  participação  ativa  dos  monitores  nas  atividades

executadas em seu laboratório de Anatomia Vegetal, e que esta participação configura em um

aumento do aprendizado para os monitores, mas, se esta participação for vista fora do contexto,

toda a rotina do laboratório terá que ser mudada. O docente Leonardo Lima destacou que em

suas aulas práticas é frequente o auxílio dos monitores. Desta forma, o docente Cleber sugeriu

como encaminhamento que o Departamento realize uma consulta junto ao Conep, no sentido de

um melhor entendimento sobre a questão. O docente Leonardo Dias ressaltou que esta questão é

ampla, sendo difícil definir o que é ou não é um trabalho técnico. Desta forma, foi deliberado que o

Departamento irá encaminhar uma consulta junto ao Conep e o docente Cleber, como membro

representante do Departamento irá reforçar o assunto. Todos os presentes foram favoráveis à

deliberação.  Nada mais havendo a declarar,  a  reunião foi  encerrada às  15h32min e eu,  Alba

Zilocchi  Coli, lavrei  a  presente  ata  que,  após  lida  e  aprovada,  será  assinada  por  todos  os

presentes.   
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